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日本と中国の学生の相互理解の場を創出する。

不思議な空間ここにあり
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創作漢詩や⽇々の活動など関東⽀部をまるっと知れる記事をお届けします

役員インタビューや留学コラムなど関⻄⽀部のあれこれを知れる記事をお届けします

【 関⻄⽀部の広報誌「関⻄通信」 】

freebird

【 関東⽀部の広報誌「ふりばど」 】

所属メンバー数  関東‧関⻄⽀部 計約50名                ※2024年2⽉時点

⽇中学⽣交流団体「freebird」は、「⽇中学⽣相互理解の場の創出」
を理念に4拠点（関東‧関⻄‧北京‧上海）で活動しています。活動内
容としては、オンライン上での⽇中交流会や⽇中の学⽣が対⾯で交流
できるようなイベントなど、4⽀部で⽇中交流の輪を広げています。

―�今年で創⽴19周年�−

⽇ 中 学 ⽣ 交 流 団 体
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募集要項
① 大学生又は大学院生

② 日中交流に興味関心があり、freebirdの理念に共感できること

③ MTGに参加し、責任感を持ちつつ積極的に活動に参加できること

④ 少なくとも2025年3月末まで活動できること

⑤ 先入観にとらわれない人

企画 広報

SNS 渉外

E-mail：freebirdkanto@gmail.com

freebird関東支部　役員募集
日中学生交流団体freebirdは、日中4つの支部（関東、関西、北京、上海）
を抱えており、「日中学生の相互理解の場の創出」を通した日中友好を理
念に活動をしております！
この度は、2024年度の役員募集をいたします。一緒に日中友好を目指し
て、楽しく活動しましょう！！

日中学生交流団体
freebird関東支部

役員募集フォーム

イベントの企画立案
イベントの実行、司会担当

イベント宣伝・報告用
ポスターの作成
雑誌のデザイン、執筆

LINEグループでのイベント告知
Instagram,Xの運用、DM対応

外部団体との交渉
Gmailの返信



Q：中国の治安ってど
うなの？
A：基本な防犯意識が
備わっていれば、北京
や上海などの大都市で
は問題なかった。

Q：留学中はどのように就活
をしていたの？

A：シンガポールやボストン
の就活フォーラムを活用

Q：留学で大学の知識を勉強
したいけど、語言学校ではム
リ？
A：専門知識の勉強は大学
でしかできない。
語言学校は文法や読解、聞
き取り、会話などの基礎し
か学べない。

中国留学フォーラム

講師からのお話の後には交流会が行われ、
みなさん積極的に中国留学に関する疑問や
不安を投げかけ、講師の方たちから熱心な
ご回答をいただきました！

1月27日に法政大学市ヶ谷キャンパスにて東京都日中友好協会
青年委員会主催の中国留学フォーラムに関東支部のまかが参
加しました！！
中国留学経験のある3名の講師から留学に関することや就活の
お話をいただきました！

講師の1人としてなんと関西支部
のタイガさんがプレゼン

おまけ
実は私当日とても早く会場についてしまったため、実行
委員の打ち合わせに参加させていただきました。
パンフレッドやお菓子の配布や参加者の誘導などを手伝
ったり、スタッフや参加者と色々お話をしたりしまし
た。そこで、みなさんに共通していたのは、中国への興
味関心が強く、スタッフの方でも中国留学を検討してい
ました。
英語圏への留学が主流な日本でも、こうして中国への留
学に興味を持っている人がたくさんいて嬉しかったで
す！　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

3 ⽉刊ふりばど 編集・⽂：maka



中華学校と日中友好
日中コラム

　こんにちは。freebird関東支部のmakaです。
最近、freebirdのイベントで日本における春節を調べているとある懐かしいトピックにたどり
着きました。それは自分の幼稚園から中学校までお世話になった「横浜山手中華学校」で
す。自分が中国語を喋れるのも、freebirdに入ったのも、よく考えてみればこの中華学校のお
かげでした。

　今日は、私と中華学校、そして日中友好に関してお
話したいと思います。
横浜山手中華学校とは、1898年に創立した華僑学校
で、中国語だけでなく中国文化・歴史教育をすること
で海外にいる中国人としてのアイデンティティ確立を
行っています。また、姉妹校として、神戸の同文学校
があります。（この同文学校には小学校の卒業旅行の
際に訪れて交流を行っています！）

　よく海外で生まれた外国人には「自分ってど
この人？」という悩みがあり、自分も例外では
ありませんでした。私は両親が中国人ですが、
日本で生まれ育ちました。よく日本人には中国
人と思われ、中国人には日本人と思われること
があります。正直、日中両方好きですし、どっ
ちでもあると考えていました。ただ、日中関係
が悪化する中、そのような考えは相容れないも
のでした。その影響で私はアイデンティティに
関する質問や自己紹介が怖かったことを今でも
覚えています。そこで救いであったのが中華学
校でした。
　中華学校には私と同じような華僑・華人がた
くさんいました。お互い共感できる環境が整っ
ていて、中華学校は私に安心できる場所を提供
してくれました。私もすごくこの学校が気に入
っていました。

　中華学校は日中教育を柔軟に取り入れ、
公正な立場から両国を見る目をくれまし
た。両方の立場、文化の違いを理解するこ
とで日中友好の架け橋となるということを
教えてくれて、日中友好を誰より望んでい
るのが私の母校。私は中華学校をとても誇
りに感じ、中華学校の学生でよかったと改
めて感じました。
　久々に初心に帰ってみて、日中友好への
思いの源泉をたどってみました。
百聞は一見に如かず、万巻の書を読むは万
里の路を行くに如かずというように、これ
から情報が膨大する中で、偏見や先入観で
はなく、実際に自分でその国を実感してみ
てから判断を下してほしいと思います！
そのような環境を作ってあげるのがfreebird
の役目ですね！

（学校のキャンプで武漢へいった時の写真）

中華学校は二分化した？？

現在、横浜には2つの中華学校があります。
・「横浜山手中華学校」
・「横濱中華学校」
この2つは元々1つの学校でしたが、1949年に新中国が
成立して以来、分裂してしました。前者は
中華人民共和国、後者は中華民国寄りの立場で、
それぞれ簡体字、繁体字を使って授業しています。

竹内亮監督による中華学校
へのインタビューも→

4 ⽉刊ふりばど 編集・⽂：maka



秦始皇兵馬俑博物館　

⽇中コラム

�千年の歴史を

体�できるまち
西安

皆さんこんにちは！関東支部の劉です！
春休みの間、実家の西安に帰ったから、観光の名所として知られている西安の魅力と観光ス
ポットを皆さんに紹介しようと思ってます！

西安は古代中国の都で、昔は「長安」という名前で呼ばれていました。紀元前11世紀から紀元
後10世紀まで約2,000年もの間、都が置かれていた場所です。
王朝としても秦、漢、隋、唐など、「秦の始皇帝」「遣隋使」「遣唐使」など日本でもおな
じみの歴史の場所なのです。阿倍仲麻呂も日本からはるかこの西安（長安）までやってきて
いたというわけです。
日本とも深いつながりのあった中国の古都・西安の見逃せない観光スポットをこれから紹介
します！

秦始皇兵馬俑博物館は、世界遺産に指定された、西安を代表する史跡の一つです。
中国史初の皇帝である秦の始皇帝は、その強大な力を誇示するために、数十万人を動員し
陵墓を造らせたといわれている。戦国時代に中国最強を誇り、2200年前の中国統一を導いた
軍隊の精密な実物大の陶製の模型で当時の様子を詳しく伺えます。

ちなみに博物館の近くにある華清宮にも毎晩公演が行われています。古くから伝わる白居易
の詩「長恨歌」を題材に、歴史物語と舞台劇を融合し、1300年前の華清宮で唐の玄宗皇帝と
楊貴妃との愛情物語を再現しています。博物館を回った後、一緒に公演を観るのもおすすめ
ですよ！

5 ⽉刊ふりばど 編集・⽂：劉



大雁塔と大唐不夜城
西遊記に登場する玄奘三蔵法師が、天竺（現
在のインド）から持ち帰った経典が保管され
ているのが世界遺産の「大雁塔」です。

大雁塔の周りには大唐不夜城と呼ばれてる観
光エリアで、西安で一番遊べる場所です。
大通りを歩行者天国にした街の建物は唐代建
築を模しており、美術館、映画館、コンサー
トホール等があります。夜になると、街に灯
りとイルミネーションがライトアップされ、
多くの観光客でにぎわっています。漢服を借
りて街中に散策するのが一番おすすめ

西安の鐘楼と城壁
鐘楼は昔、鐘で時間の告知をするためのもの
です。今も昔も西安の街の中心にあります。
夜は鐘楼がライトアップされて、昼とはまた
違った感じを味わえます。

また西安の城壁は完全に保存されている世界
最大の古代城壁として有名です。中国の昔の
城壁が残っている数少ない城壁ですので、観
光では絶対行って、上まで登った方がよいと
思います。一番楽しめる方法は自転車をレン
タルして、城壁の上を一周することです。

西安は歴史の古いものが昔のまま残っていることが多く、中国の多くの都市の中でも観光
地として見どころの多い都市だと思いますので、私も観光地として自信をもっておすすめ
できる場所です。
もし西安に行く機会があったら、ぜひこの素晴らしい過去へのタイムスリップを味わって
みてください！

6 ⽉刊ふりばど 編集・⽂：劉



去年イベントの振り返り

    みなさん、こんにちは。私は去年9月にfreebird関東支部に加入した王です。
freebirdに参加してから、他の役員と一緒に、多くの面白いオンラインおよび
対面イベントを開催しました。以下では、私が参加した対面イベントのいくつ
かを紹介します。

10月7日に大塚のレンタルスペースを借りて中
秋交流会を行いました。中国の中秋節や日本
のお月見についてのクイズ大会を行った後、
お互いの言語や文化について交流したり、月
餅作りを体験したりしました。交流会の後
は、巣鴨でガチ中華を楽しみました。

ちなみに、イベントに参加してくれた
えんとうさんが、自分のbilibiliでイベン
トを紹介してくれました。とても面白か
ったです。

　去年の11月11日、関東支部は国立オリンピック記念
青少年総合センターで対面言語交流イベントを開催し
ました。このイベントには、数年前のOBも参加し、
皆さんとても楽しい交流をしました。このイベントの
最大の収穫は、安価で美しい環境の場所を見つけたこ
とです。予約が多少面倒でも、ここは本当に安いで
す。今後もこちらでイベントを定期的に開催する予定
です。

7 ⽉刊ふりばど 編集・⽂：王



去年の11月18日、高尾山に登りました。言語
交換しながら山に登るのは面白かったで

す。これは三年前から続いている関東支部
の恒例イベントです。今回は参加者の人数
が少なかったですが、１０時に集まって、
２１時半に解散したので、普段のイベント
よりたくさん喋れました。紅葉はまだ少し
しかなかったですが、その代わり山頂で

富士山を拝めたので満足です！

これは参加者のひでゆきさんが高尾山の頂上で撮影した富士山です。とてもプロですね。

      私は去年9月2日の役員説明会でfreebird関東支部に参加しました。当時の役員数はそ
れほど多くありませんでしたが、私が参加した後、学業や仕事の忙しさのために数人が辞
退しました。しかし、残ったメンバーは引き続きオンラインおよびオフラインの活動を積
極的に行っています。この半年間、参加者の数は様々ですが、毎回の活動は非常に成功し
ており、皆さんの交流も非常に熱心です。私たちの努力の結果、関東支部は以前のような
人気ある状態に戻ると信じています。

8 ⽉刊ふりばど 編集・⽂：王
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2024春��新メンバー募集

企画部 イベントの企画運営

SNS管理部
SNSへイベント情報や日中の文化などを投
稿(X、instagram、weibo、小紅書など)

広報誌制作部
イベントに関するポスターの作成、定期的に発
行する広報誌「関西通信」の制作、ホームペー
ジの管理

動画制作部
活動の様子を撮影、編集し、動画サイトに
投稿（ある程度の動画編集技術が必要）

翻訳・通訳部 日↔中の翻訳・通訳

事務局 渉外、会計、団体運営

【募集条件】
①freebirdの理念及び活動に共感
　できること
②所属の部署のMTG(ZOOM)に参加
　できること（無断欠席しない）
③日中交流に対して強い思いを
　持っていること
④関西に在住している大学生または
　大学院生であること
（国籍及び学年は問わない）
⑤少なくとも2025年03月末まで活動を　
　続けられる方

⽇中学⽣交流団体freebird関⻄⽀部

【選考方法】
エントリーシート記入

↓
面接(ZOOM)

部署一覧

Contact Us
freebirdkansai2020@gmail.com

https://pando.life/freebird

@freebird_kansai
@freebirdkansai
⼩籠包

　　　　応募詳細は　　　
freebird関西支部のSNSにて
　　　3月中旬公開！　　　

https://pando.life/freebird
https://pando.life/freebird
https://twitter.com/freebirdkansai?s=21&t=P5_khtif8mN74_MZ5iLU4g
https://pando.life/freebird
https://www.tiktok.com/@xiaolongbao_kansai?_t=8YWK2e7IVD0&_r=1


Q1Q1
freebird関⻄⽀部に⼊った
きっかけは？

Q2Q2
オンちゃんもやっている⽇
中で話題のゲームって？

「時空の絵旅人」っていう恋愛
ゲーム、知ってます？中国のス
マホゲームなんですが、なんと
最近日本でも遊べるようになり
ました！登場人物みんなイケメ
ンですし、CGで制作されている
ので絵も超綺麗です。

Q3Q3
今後のfreebird関⻄⽀部
の抱負は？
メンバーたちのモチベーション
と活動満足度の向上により力を
入れたいです。みんながfreebird
に入って、楽しく活動できるよ
うにするために、何かできるこ
とを見つけてやりたいです。ポ
スター部や広報誌部に関して
は、まだオンラインでしか会え
ていないメンバーもたくさんい
ますので、まずは対面で会って
ご飯会を開きたいですね。月1回
くらいのペースで開催して。…
難しい目標ですが、みんなで試
行錯誤しながらやって行きたい
と思います。

11 freebird関⻄通信 編集・⽂：あーちゃん

十人十色
freebird kansai

freebird関西支部を支えるメンバーの数はなんと42人。
freebird関西支部でたまたま出会ったこの42人ですが、freebirdに入ったきっかけや生い
立ち、一人一人が抱いている野望は人それぞれ。このコーナーでは、42人のメンバーの
うち「一人」にスポットをあてて、個性豊かなスタッフたちを深堀していきます。

case 11 オンちゃん 関西支部　2024年副代表
ポスター制作部・広報誌制作部

近畿大学修士1年生

profile 温穎真（オンエイシン）。2000年3月23日生まれ。牡羊座。O型。中国北京市出身。17歳まで北京で
学生生活を送る。2017年初来日、2年間京都の日本語学校に通う。2019年近畿大学入学。大学及び大
学院では農学を専攻。2022年10月freebird関西支部に加入。ポスター制作部及び広報誌制作部を担
当。本紙「関西通信」の副編集長を務める。最近ハマっているものは、レモンやブドウ味のグミ。

主人公は4人で、その中から好
きな推しが探せます。ストーリ
ーは結構複雑で、世界観もとに
かく膨大なんです。魔法とかお
とぎ話とか…未来のお話も。い
ろんな世界や時代にいって、い
ろんな人と恋をすることができ
ます。私は2年前からやってい
ますが、全然飽きない！素敵な
恋愛をしてみたい方はぜひ！

2022年の春ぐらいかな、奈良で
奈良日中友好協会主催の講演会
が開催されて、私は当時その講
演会のボランティアでした。講
演会を聞きに来た当時副代表の
智沙恵さんと知り合って、その
後何度も一緒にご飯を食べまし
た。智沙恵さんからfreebirdの
ことを知り、何度も関西支部の
イベントに参加しました。イベ
ントに魅力と可能性を感じまし
たので、2022年の秋にfreebird
関西支部に入りました。



十人十色
freebird kansai

freebird関西支部を支えるメンバーの数はなんと42人。
freebird関西支部でたまたま出会ったこの42人ですが、freebirdに入ったきっかけや生い
立ち、一人一人が抱いている野望は人それぞれ。このコーナーでは、42人のメンバーの
うち「一人」にスポットをあてて、個性豊かなスタッフたちを深堀していきます。

case 12 あっくん 関西支部　2024年副代表
企画部・事務局・翻訳通訳部

近畿大学2年生

Q1Q1
freebird関⻄⽀部に⼊っ
たきっかけは？
freebirdのことはYoutuberのヤ
ンチャンの動画で知りました。
ちーちゃん、ばたやん、代表た
ちがヤンチャンと心斎橋で火鍋
を食べている動画を見て、こう
いう団体があるんだと知って。
それからまずはオンラインの言
語交換会に参加しました。その
後、タイミングよくInstagram
で役員募集の案内を見つけて。
ちょうど昨年（2023年）は日中
平和友好条約締結45周年で、自
分もその節目に日中の架け橋に
なれる活動をしたいと思って、
入部を決めました。

Q2Q2
ドラムの実⼒が分かるエピ
ソードを教えてください！
実は、小学生の時「崔健」とい
う中国のロックミュージシャン
と共演したことがあります！4
歳から音楽スクールに通ってい
て、バンドを組んでいたんで
す。当時は年に2〜3回中国国内

Q3Q3
今後のfreebird関⻄⽀部
の抱負は？
今年度副代表を務めさせていた
だくにあたって、日本に需要を
持っている中国の団体組織や企
業とつながって、両国の架け橋
になれるような活動をしていき
たいと思っています。例えば…
中国の音楽スクールと連携した
りとか。他にも、私自身野球が
好きで、毎年開催される高校野
球もすごく日本らしい文化だな
と思っていて。中国で野球をし
ている少年たちを連れて甲子園
へ試合を見に行くツアーのよう
なこともぜひしてみたいです。

上田昂（うえだあきら）。2003年5月13日生まれ。牡牛座。O型。中国天津市出身。日本人の父と中
国人の母の間に生まれ、中学校卒業までの15年間を中国で過ごす。高校は近畿大学附属高等学校卒
業。2022年近畿大学入学。同年秋アメリカオハイオ州シンシナティ大学へ留学。2023年4月freebird
関西支部に加入。翻訳通訳部及び事務局を担当。最近ハマっていることは、スノーボード。

profile
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のフェスに招待されて、いろん
なところに出演しに行きまし
た！何か趣味を持ってほしいと
いう母の思いで、当時は他にも
いろんな習い事をしていたんで
す。将棋とか囲碁とか、社交ダ
ンスも（笑）その中で最後まで
残ったのがドラムだったんです
よね。今振り返ってみても、た
くさんの習い事に挑戦させてく
れた親には感謝しています。



おおままけけ

十人十色
freebird kansai

case 2
ver.2 ?!

ちーちゃん 関西支部　2022年、2024年副代表
兵庫教育大学修士2年生

高雄師範大学留学中

台湾留学1年経過！
ほぼオンライン参加。なのに
　日本の対面イベントも多数参　
　　加！ちーちゃん、一体今
　　どこに住んでんねん
　　　（本人の声）

ちーちゃんも⼤好評♡
オンちゃん特製の

ロイヤルミルクティーは
めっちゃ美味しい。

幼稚園から、⾳楽の授業
でリズム感の才能発揮！
「ドラム始めたら？」と
先⽣に勧められた。

QQ 前回は2022年10⽉に  ↗
インタビューしました。この1年半、どうだった？

早い…もうそんなに経った？でも、毎年色が全然違うなと。一昨年は
少人数でほのぼのとした感じ、去年はすごく慌ただしかったです。4
月に役員が増えてから、面接や引き継ぎ作業が多くて大変でした。
私が台湾留学に行って対面参加できなくなっても、副代表のばたや
んやみーちゃんが頑張ってやってくれて感謝。活動量は減ることな
く、もはやドンドン増えて、安心できる1年でした。でもまだ安心し
て卒業できるほどではない…と思い今回、副代表に再挑戦しました！

関西通信2022年10月号

QQ 副代表2期⽬！今後のfreebird関⻄⽀部の抱負は？
まずは、100人規模の団体にしたいです！やる気のあるメンバー100
人！そして、みんなが早く馴染める団体にしたいです。今春の新メ
ンバーにはできるだけ早く顔合せ会を開きたいです。みーちゃんと
おなつなんて、同い年なのに最初ずっと敬語だったから。去年8月生
駒遊園地に誘って、急に仲良くなって。今二人めっちゃ良い関係や
んね！こうやって相性の良いメンバーをうまく出会わせたいです。

13 freebird関⻄通信 編集・⽂：あーちゃん

https://drive.google.com/file/d/1biFIk3KNRmufUXzU9PMb_BYq1xbiXtSe/view?usp=drive_link


　　　　　　freebirdは、バック
　　　　　　グラウンドの異なる
　　　　　　仲間たちと、個々の
　　違いを認め合うことのできる　
　とても居心地のいい場所です。

Q freebirdの魅⼒を
アピールしてください！

ことりせーちゃん ずまちゃん

タイガ ウヨン ふーか

十人十色
freebird kansai

この春、freebird関西支部を卒業する9人のメンバー。
freebirdの思い出や入って良かったことを聞きました。

2024.03
卒業生編

case ∞

2024年3月卒業生のみんなにインタビュー！

ももちゃん えーちゃん はるか

9人のみんな、卒業おめでとう。
現役役員一同、今後のみんなの活躍を祈っています。

これからもfreebirdファミリーとして
いつでも遊びに来てください。

写真は初の対面イベント
の嵐山の散策に参加した
時に撮ったものです！
freebirdでは、中国の文
化を深めるだけではな
く、いい仲間と出会って
楽しい経験を積むことが
できました！

freebirdに入っていろんな活動に
参加できてよかったです。関西
支部主催のイベントも､外部団体
と共催のイベントもとても
印象に残っています。関
西支部のおかげで、一年
間の留学がカラフルに
なりました！

Q freebirdの思い出

Q freebirdの思い出
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freebirdの活動で得た宝
石のような思い出を大切
に、新しいステージでも
頑張りたいと思います！

Q今後の抱負を
おねがいします！

freebirdのみんなのおかげで日本
　文化の知識と理解が深まりまし
　　　た。留学生活も予想以上に
　　　　充実しました。卒業後も
　　　　　freebirdとの繋がりを
　　　　　　持ち続けたいです。
　　　　　これからもよろしく
　　　　　お願いします ！

Qfreebirdに⼊って
良かったことは？

freebirdに入ってたくさ
んのことを体験すること
ができ、大好きなメンバ
ーたちとも出会えて、本
当に思い出に残る2年間
でした！！

Qメンバーにメッセージを！

神戸散策や京都で漢
服を着たり、普段で
はできないようなこ
とが出来てとても楽
しく良い経験になり
ました！

漢服を着たりガチ
中華を食べたり、
普通では体験でき
ない新鮮なイベン
トがいっぱいで楽
しかったです！

Q freebirdで楽しか
 ったイベントは？

Q freebirdで楽しかった
     イベントは？

ことり

みんなと知り合えて
とても嬉しいです。
私の大学院生活に
たくさんのすばらしい思い
出を残してくれました。この
思い出を大事にして、引き続
き前に進みたいと思います！

Q メンバーに
メッセージを！



『留学1年！！』

現地からリポート
留学日記＃6

1年で香港、マレーシア、大陸、韓国に
行きました。飛び回らずにはいられない…

学部生の時
留学生サポーターをしていた
ので、現地の友達が沢山！
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　　筆している本日2024年2月5日は台湾に留
学に来て1年。2023年2月5日にやってきまし
た。留学中とはいえ、時々日本に戻っている
ので、お金はかかりつつ、freebirdライフも楽
しんでいます。留学初日は、コンビニで買い
物する際「需要載具嗎?」「要加熱??」など簡
単な質問でさえ聞き取れず、大学院の授業な
んてもっと聞き取れず大変でしたが、最近は
手の抜き方を覚えるぐらいにはなりました
笑。（でもfreebird内の中国語堪能な役員を見
ていると、1年現地にいても所詮はこのレベル
か…と思います。）留学したら語学力が伸び
るといいますが、期待するほど爆伸びはせず
中々現実は難しいです。例えば大学院の授業
は履修出来ても、日⇔中の通訳が出来るかと
言われると難しいです😢スピーキング能力が
課題です。

　　学期は正直大変な半年でした。授業を5教
科10単位履修したのですが、とにかくレポー
ト地獄で、出すので必死でした。5教科ある
と、各授業で2回ずつ報告（発表）もあって、
現地学生の前で1人で30分中国語で発表するの
は毎回恥ずかしいです。授業に必死で、論文
は全く進まず、毎週怒られていました涙。
 　論文書けない原因は、授業よりfreebirdの
ことで手が回らないからですが...「你忙著什
麼事?」と教授に聞かれる度に、なんと返答す
るか頭を抱えています。そして国民健康保険
に加入しないため（3か月以上滞在すると強制
加入）、頻繁に出国してるのでこれもまた原
因ではあります汗。保険料月4000円も払うな
ら海外旅行したい…病院は絶対行きません😂

留学
コラム

教育學系碩士二年級のクラスメイトと先生

　　れ。9月に知り合った大陸からの交換生、
yihangが1月に帰国してしまいました。4ヶ月
という短い間でしたが、彼女とは沢山一緒に
台湾各地を観光しました。別れの日は2人とも
涙が止まりませんでした。私にとってはじめ
て中国語だけで出来た中国人の友達でした。
　9月のホームルームで初めて出会った日、
「すごく彼女と仲良くなりたい！」思いまし
が、日本人の私から話しかけるのは変かな...
と躊躇していました。勇気を出して、
「wechat交換したい」と話に行ってよかった
です。この勇気が大切な友達を作ることが出
来ました。留学中の一つひとつ瞬間は、もう
訪れないチャンスで、逃さないように行動し
なければならないと思います。残りの半年1日
1日を悔いの内容に過ごしたいです。

　執

秋

別



2023.12.30-2024.01.03�台湾旅⾏



故宮博物院

旅のはじまりは故宮博物院
から。沢山展示があり、1時
間半では全然足りませんで
した。外観がとても綺麗!!外
で沢山写真を撮りました。

1 士林夜市

観光客で賑わう士林夜市。
歩いていると、すぐ日本語
で接客されます。中国語が
出来なくても安心です。
ただ他の夜市より高い...。

2,3,4,5 中正紀念堂

中華民国初代総統であった
蒋介石に対する哀悼の意を
込めて建てられた場所。
年越し前は特設ステージも
ありました。

6,7

龍山寺

龍山寺といえば「月老」。
恋愛の神様あいます。
4人で真剣に恋愛について
祈りを込めました（笑）

8,9 西門

台湾の原宿こと西門。若者
でにぎわっていました。
TAIPEIと描かれた虹の道路は
写真映えスポットです。

10 台北101

今回台北に来たのは101の年
越し花火を見るためでし
た。約5分間打ち上げられる
新年の花火には本当に感
動。一生に1回来るべき★

11,12,13

   台北

台湾旅行といえば、台北。まず王道スポットを楽しむ。

1
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2 3 4
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9 10 11

12 13



でも今行くべきは、高雄。映えるスポットをが沢山！

左營站

高雄って遠いの？いえいえ
高鉄でたったの2時間半。
南国の高雄に皆さん来ませ
んか？映える町です。

14 美麗島

高雄の地下鉄は2線あり、
その交差する駅が美麗島で
す。美麗島の天井には世界
最大級のガラスアートが施
されています。

15 旗津

高雄で一番行くべきスポッ
ト。西子湾駅から船で5分で
着く南の島のような場所で
す。電動バイクを借りて海
沿い散策がおすすめ。

16,17,18

高雄師範大學

ちーちゃんの留学中の大学
です。台湾の教員養成大学
で、2つのキャンパスから構
成されます。和平校区は市
内にあり、とっても便利。

19,20 輕軌

高雄で景観を楽しむならこ
の乗り物に必ず乗ってくだ
さいね。ライトレールに乗
ることで、高雄の街並みを1
周見ることができますよ。

21 駁二

まさにインスタ映え。青
空、夕焼け、海など横浜の
港町を想起させるような場
所です。台湾一美味しい鳳
梨酥もここで買えます。

23,24,25,26,27

高雄
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2024.02.06 迎春レセプション 2024.02.12 神戸南京町「春節祭」で春節体験

2024.02.28 言語交換会 2024.02.29 卒業式

2023.12.31-2024.01.03 

台湾年越し
2024.01.28 勉強会

2024.02.03 春節新年会

（奈良中国留学生学友会）

関西支部の関西支部の
2か月まるわかり2か月まるわかり

2024年も関西支部は駆け抜けます！！この2か月も活動盛り沢山！

そしていよいよ3月。春に沢山の新メンバーに出会えること楽しみにしています！

2024.01.01～02.29
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期末テスト勉強会
＠御殿山生涯学習美術センター

1月28日に期末テスト勉強会をしました！
期末テストの勉強だけでなく、資格の勉強や
読書など各自独学を行いました。個室を借り
てチョコレートを食べながら勉強したので、

とても集中できて有意義な時間でした
勉強が終わった後は4人で

ラーメンを食べて帰りました🤤

4人全員で写真を撮るのを忘れていまし
た💦　勉強会に向かうと、初めて話すメ

ンバーが多く、日本人メンバーは
私1人だったので正直初めは緊張したの

ですが、少人数だったのですぐに
仲良くなれて、すごく嬉しかったです〜
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総領事と一緒に集合写真



　中国料理の調味料の多さは世界中でも有名です。醤油、砂糖、味醂以外に
も、ネギ、ショウガ、唐辛子、胡椒、クミン、辣油、八角、五香粉、十三香、
豆油、陳皮（シナミカンの乾燥皮）、豆板醤、腐乳など、これらの調味料から
中国料理の彩り豊かな香りの特徴が作られました。調味料の数が多いことで、
中国料理の味わいも多種多様になります。
　　海外の方々も知っている例を挙げると、中国北西部地方では、地元で生産
される羊肉をよく食べ、その際にクミンは必須の調味料になります。また、四
川省では夏の湿気が強いため、体内の湿気を調整するために唐辛子をよく食べ
ます（これは中国薬学の理論のようです）。上海では、醤油風味の料理が多
く、ちょっとだけ甘みを加えることが多いです。
　以上のように、中国人が辛い物を好むとは限らず、中国料理が辛いだけとは
限らないと言えるのでしょう。これは海外の人々が中国人に対して持つイメー
ジとは全く逆になるかもしれません。実際には、中国人の中には辛いものが苦
手な人もたくさんいます。私もその一人です。辛いものを好むというのは、そ
の地域の食文化が生み出した個性になります。その地域に辛い物を食べる文化
がなければ、その地域の子供たちは自然と辛い物を好まないようになります。
　でも、正直なところ、私がそう感じたのは中国にいた頃ではなく、日本に来
てからでした。私は北京生まれで17歳の時に留学のために一人で日本にやってき
ました。その時まで北京からほとんど出たことはありませんでした。北京人で
ある自分が他の中国人とどう違うのか、そんなことを考えたのは日本に来てか
らのことです。
　日本に来て、中国全国から来た留学生に出会って、ようやく自分の違いを考
える機会が得られました。中国人は同じように見えますが、微妙な違いがあ
り、その違いを理解するにはまず共通点から見る必要があります。中国人の旧
正月の習慣は水餃子を食べることです。もちろん火鍋やワンタンを食べる地域
もありますが、ほとんどの地域では餃子がメインになります。中国人が集まっ
て餃子を食べるとき、餃子のたれから各地域の好みが分かります。四川人（辛
い物好きな地域の人々）は辣油や唐辛子で食べ、ネギや生にんにくをつける人
もいれば、醤油をかけたり、ごまをふりかける人もいます。

A Bei j ing gir l ,  tel l ing about her
hometown and memories

腊⼋酢
中国飲⾷紹介
編集・⽂:オンちゃん
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　日本に来てから、中国人と一緒に食事をする機会が増え、餃子のたれのバリエー
ションに驚きました。北京では、祖母（父親の母）の家で食べる餃子のたれはたっ
た一種類、それが「腊八酢」でした。腊八酢は中国北部地方の腊八節（旧暦12月8
日）の伝統で、家庭では黒酢に大蒜を漬けてガラスの瓶に保存し、元日まで開封し
ないのが習わしです。元日の餃子は腊八酢を使って食べるのが私の記憶の中での唯
一の食べ方です。北部の餃子は豚肉とネギ、あるいは豚肉と白菜の餡が多く、豚肉
はどうしても脂っこくなります。黒酢と一緒に食べるとちょうどよく、酸っぱい酢
が爽やかさをもたらします。腊八酢は通常の酢に比べて、ニンニクの香りを楽しめ
ます。十日以上漬け込んだ腊八酢に入っているニンニクは白から緑に変色し、その
色があまりにも珍しくて、私は子供のころ、大人が酢に浸けたニンニクを食べてい
るのを見て、「これ超美味しいよ、君が食べないのは残念だ」という自慢話を聞く
だけでした。
　北部地域の山西省が中国で最も有名な酢産地であるため、中国の北部地域には酢
を食べる習慣があります。山西省と言えば山西老陳酢で、これは高粱や麦を原料に
発酵したもので、丁度よい酸味と濃厚さから有名です。中国の酢の大半が黒い色を
しているので、日本で初めて透明な淡黄色の酢を見た時は、正直驚きました。
　祖母の家で祝日を過ごした日々は今でも覚えています。祖母は北京生まれ北京育
ちの北京人です。彼女は料理が大得意で、子供のころに食べた腊八酢も彼女が手作
りしたものでした。私は祖母のところで育った子ではなく、祖母のことを詳しく知
っているわけではありませんが、彼女が作ったお料理はずっと覚えています。彼女
の作った腊八酢もその一つで、年を重ねるごとにより鮮明にその風味を思い出しま
す。当時はまだ北京で花火を打ち上げることが法律的に許されていました。祝日に
は、街は赤い花火の破片であふれ、空気中にはどこでも火薬の匂いでした。しかし
家は暖かく、水餃子と腊八酢の香りが、灯りに照らされた明るい部屋の中で優しく
漂っていました。
　　子供の頃の記憶や味は私たちの潜在意識に残ります。故郷から離れ、過去の記
憶が薄れていくとき、それは初めて自分自身を見つめ直すチャンスになるでしょ
う。自分は何者で、何を好むのか、何が好みを決めたのか、そういったことをふっ
と考えてしまいます。
　この文章をお読みの皆さん、もし今後中国人に会う機会がありましたら、是非新
年に何を食べるのか尋ねてみてください。水餃子を食べるのであれば、どのような
調味料をつけるのかを尋ねてみてください。その習慣の裏には、その人だけの思い
出があるかもしれません。

冬の北京
（引用元:撮影部落
＠假日老猫）

腊八酢（引用元:站酷@裴永贞）

24 freebird関⻄通信 編集・⽂：オンちゃん  



南京町春節祭

2月12日に神戸にある南京町中華街の春節祭に行ってきました
春節祭ということもあり会場は沢山の人が集まっていました！

会場では太極拳や歌、獅子舞などが披露されていました
参加者が多いため４グループに分かれてそれぞれステージを観たり

食べ歩きしたり自由に楽しみました♪

25 freebird関⻄通信

集合より早く着いた組でみんなで昼食！
私は麻辣湯屋さんに行ったんだけど思った数倍辛かった（笑）

でもおいしいから完食したよ

僕たちはタピオカミルクテ
ィーを飲んで、福みくじを

引きました！
狙いはもちろん航空券

でしたが参加証でした泣

私たちは中国茶を飲みに行きま
した。とても香りが良く、

寒かったので芯から温まること
ができました。



26 freebird関⻄通信 編集・⽂：みずえ

その後皆で合流し、メリケンパークに向かいました。
お互いに仲良くなり移動中もワイワイとしていました♪

光のトンネルが綺麗で魅了された✨ ピース！後ろのポートタワーも映えてる💛

最後にBE KOBEモニュメントで集合写真を撮影しました。
皆さんの中でこの背景に身に覚えのある方は

いらっしゃいませんか？？
そうなんです！実は2022年６月号に掲載されている
神戸散策と同じ場所なんです！メンバーの多くは
変わりましたがなんだか感慨深いですね〜（泣）

これからも沢山の方々に参加して頂ける
freebirdでありたいなと思っています。

今回はご参加いただきありがとうございました。
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中国�サークルでスピーチコンテス

トに向けて�に何回か�まって��

してます�⽇々メンバー同⼠でモチ

ベーションを�めあってます。

��の⼤�では6�が受賞しました�

 関西外国語大学の紹介！
⼤�にある�立�国�⼤�

�国�＋αの授業が��✨
�活・サークルは50を超える
留�⽣も積�的に��している

国際事情研究部

国���論をアニメや映�を⽤

いて�しく��している�活動

です。パワーポイントを使うの

でプレゼンのいい��になって

ます�

英�・中国�が⼤幅に成�しまし

た。�国�の��の中で⾃�の�き

なことを�現するのは�構�しい

留�⽣との�流、先���との�の

�がりができました。そのおかげで

��でなく⼤��へ��したいと

思うようになりました�

参加して得られたもの

大学の
部活動

About club activities 

倶楽部はなしちゃいな

編集・⽂：ばたやん

倶��はなしちゃいなと国�事情研��のInstagramです
ぜひぜひフォローお願いします��

国�事情研��倶��はなしちゃいな

部活で知り合った
親友の徐さんとの
ツーショット



青春ロマン学生訪中団のお知らせ登録フォーム✉
訪中団のお知らせをメールにて受け取りたい方の登録フォームを作成しました✨

登録いただいた学生の皆様には次回の募集をメールにて案内いたします📨
夏は遼寧省・山東省・河南省・雲南省を予定✈

⻘春ロマン学⽣訪中団

フォトコンテスト

開催のお知らせ
募集期間：3/17（金）〜31（日）
審査発表：4/7（日）※予定
対象者：青春ロマン学生訪中団参加者及びfreebird関西支部のSNSをフォローしている学生
参加費：無料
対象SNS：X(旧Twitter)とInstagram

写真にはタイトルと説明文を添えること
- 写真は1投稿につき1枚、複数枚投稿可。
- 実際に撮影された写真に限ります。
- 賞品の発送は日本国内に限らせていただきます。
- 応募者は、中国駐大阪総領事館及びfreebird関西支部が応募者の写真を
使用する権利を有することに同意するものとします。
-中国駐大阪総領事館およびfreebird関西支部が、
SNSへの投稿、写真展への出展、出版物への掲載など、写真を使用することに同意するものとします。

応募詳細は3.17 SNSにて公開（予定）



2022年1月 2022年4月 2022年6月 

2023年2月 2023年4月 2023年6月 

2022年10月 2022年8月 2022年12月 

2024年1月 2023年8月 2023年10月 

Vol. 2Vol. 1 Vol.3

B A C KB A C K
I S S U E SI S S U E S
V o l . 1→Vo l . 3  関東
No . 2→No . 1 3　関西　　　

https://drive.google.com/file/d/1nA598IhCDVCoSVN6U9MZZBStGB_FEPQx/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1dcwM60RmphaxxsjpgNYvTj3SIpqiUuhZ/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1avqUUzjLDSTgdCXP22EmRXW6EuBlA-d1/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1cO4EdDm1WTk7QnkI9fwl-hUaAxlNe761/view
https://drive.google.com/file/d/1pHYm8Yzngw_y6ibdUKrglGUAdkdntRln/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1UCcnBPFB6cTHiHgPYcf-GR3YT8RF_L6t/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1biFIk3KNRmufUXzU9PMb_BYq1xbiXtSe/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1gxyTbpw2ZJ2lipicVWHTJe1NmzHZIUM3/view?usp=drivesdk
https://online.fliphtml5.com/kzdim/tubl/#p=1
https://drive.google.com/file/d/1t-cvAICzFuX6Ag13EzvYlt1C4dFqhSIR/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1ML5MtY2FKnxm-t76_qYdTZMsqD-7_VB2/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/151_eoTya3YsX_BiNX55nMme-cYeyiqww/view
https://file.pando.life/download/article-attachment/corporate/2203/7848/wur3uuwdnolujhgq1665841460.pdf?inline=1
https://drive.google.com/file/d/1kvRP_yRTNGQh634GcKR-nAvRjjW9DjSA/view?usp=share_link


たった2分で
回答完了！

烂怂大雁塔

「日本一の広報誌」を目指して、
ふりばど&関西通信をみんなのちからで伸ばしていきましょう！！

我が家の庭こと
奈良公園

ちーちゃん

メリケンパーク✨

まひるん

中央大茶園

みずえ

池上曽根遺跡公園

ばたやん

遊園地のあるみなとみらい

まか

オリンピック森林公園

オンちゃん

関東×関西×北京支部集合 次回は3支部共同発行…⁈

関東支部の言葉（まかちゃん）
今回は関西通信とコラボという形で月刊ふりばどが復
活できて、とてもうれしいです！なかなか役員不足で
雑誌の刊行をやめようかなと考えていたところに関西
支部から助け舟を出していただいて、とても感謝で
す！久しぶりに雑誌の文章やデザインを考えることが
できてとても嬉しく感じます。これからも応援お願い
します！
関西支部の言葉（ちーちゃん）
 今月号も最後までご覧いただき本当にありがとうご
ざいます。今回は、関西支部と関東支部が共同で発行
する初の試みです。関西通信の創刊は、関東支部の
OB滝田さんが作成していた「交流会録」がきっかけ
でした。その原点に立ち返り、共同での発行ができた
ことを嬉しく思います。次号でも他の支部と協力し、
さらに充実した内容をお届けします。お楽しみに！

◀読者アンケートは
　こちらから

関東×関西 編集後記関東×関西 編集後記

みなさんのご意見・ご感想とても励みになります！
アンケート（左下）に回答していただけたら嬉しいです。ご協力をお願いします👐

テーマ・・・地元で好きな場所

劉

かわいいカラスのいる
神社

ひな

津高校ラグビー部で
寒中水泳した阿漕浦海岸

あーちゃん

大連美術館

おうくん

https://forms.gle/TEsBoXbVaJoCykCb8
https://forms.gle/snViVeajKRDsuJSG9
https://forms.gle/snViVeajKRDsuJSG9
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②色は基本
カラーパレット
の春色を使う
→春らしい1冊

①編集中以外は記事を
ロックする。
→おたがいの記事を
誤って消さないように



執筆期限
2/20あたりに
２支部でデザインのチャック
→統一性を考慮



2023.11.25�京都�四条�
漢服

　2023年11月25日に、やっと！やっと！
皆さんお待ちかねの漢服イベントがや
ってきました。
　今回のイベントは京都の四条で開催
され、メンバーを含めて合計23名の学
生が参加してくれました。
　イベントは午前と午後の部に、更に
午前の部は2組、建仁寺見学組と漢服レ
ンタル組に分けられました。
　午後14時からは両組が合流し、一緒
に円山公園と清水寺に行き、ゆったり
と秋の紅葉を満喫できました。

　朝は寒かったので、枯山水庭園「大雄苑」を眺めな
がら、日差しを浴びて休憩を取りました。建仁寺は中
国百丈山の禅刹を模したといわれ、この庭園も百丈山
の景色を模して作庭されたようです。

　国宝である「風神雷神図屏風」の複製品、法堂天
井画「双龍図」など、たくさん素敵な絵を拝見しま
した。ちょうど来年は辰年ですね、幸せが溢れる一
年になりますようにと、龍様の前に祈りました。

５



　お昼タイムは両グループ別々で過ご
しました。
　漢服レンタル組は優雅にお蕎麦を食
べましたが、建仁寺見学組はなんとサ
イゼでした(笑)。漢服と全く合いませ
んでしたが、めっちゃ学生らしい昼食
になりました。

↑
代表さんの変顔、
定番になりそう（笑）

皆で木の下で写真を
撮り合ったりしました　　　
→

　清水寺への道が思ったより狭く、人も混んで
いて大変でしたが、皆で無事に目的地まで辿り
着けました。途中素敵なお団子屋さんを見つ
け、スイーツタイムを楽しめました。
　解散は、18時ぐらいでした。皆さん寒い中、
本当に本当にお疲れ様でした。

　漢服は着物より軽くて歩
きやすかったです!
　その日は少し寒かったけ
れど、それも含めて楽しい
思い出になりました。

by イベント参加者　ノノ

　はじめに本企画に協力していただいた多くの方々に感謝
申し上げます。当日は12名が漢服を着ており、その姿は綺
麗という言葉では収まりきらないほど綺麗でした。
　建仁寺、清水寺など京都の名所を巡り、新メンバーであ
る8期生や外部参加者と交流することができました。写真を
撮り交流している姿を見て、紅葉と漢服を通して素敵な交
流イベントが開催できたと確信しています。

 by イベント担当者　ばたやん

　日本の奈良時代の貴族衣装は、遣唐使制度がもたらす唐の文化影響を受け、唐風の上下服を
模範としました。服飾史ではこの時代を唐風上下服時代と称しています。このように、我々の
祖先達は約1200年前に、文化的な繋がりを形成していたのです。
　そして今回のイベントで皆様が着てた漢服は、主に唐の時代の様式でしたね。漢服姿の皆様
と共に歩みながら、これらの歴史的なつながりを思い出し、感心しました。
　最後に、このイベントを支え、力を尽くしてくださった全ての方々（特にばたやん）と参加
者の皆様に改めて深い謝意を示したいと思います。本当に有難うございました。

by イベント担当者　オン

６ 編集：オンちゃん



　エヴァンゲリオンにプリキュア、仮面ライダー
に新選組まで・・・！？どこにでもあるような住
宅地を進んだ先に広がっていた映画村は、まさに
異世界としか言いようのないようなカオス感で入
った瞬間眩暈がしました
　それぞれのグループに分かれて、時代劇に登場
する昔の街並みや、屋内の仮面ライダー・プリキ
ュアの展示など、「自分はこのプリキュアの世
代！」「昔ずっとこの仮面ライダー見てた」など
いろんな話に花を咲かせながら映画村を巡りまし
た。

恋する新選組
ーなっちゃんー

燃えよ剣
ー 朱さんー

　閉園時間の10分ほど前、集合写真も撮り終わり
そろそろ帰る頃かな〜と思っていた矢先、なんと
関西支部のメンバーにスタッフ（新選組）の方が
声をかけてきてくれました。そして、特別に新選
組×関西支部メンバーで立ち回りの写真を撮って
もらえることに。　　　　
↓三コマ漫画風でお楽しみください

ちょっと裏話
そういえば、閉館間際にスーツケースを持った人
がたくさんいたのですが、その中には何がはいっ
ているかみなさんは分かりますか？

しばらく不思議に思っていたのですが、昼間にコ
スプレをしていた人たちが衣装や小物を持って帰
るのにスーツケースを使っていたんですね。
　
映画村のすごいところは、やっぱり全く異なる世
界観のものが一つの場所に集まって、なんともい
えない混沌とした雰囲気が味わえるところではな
いでしょうか。
気になる方はぜひ行ってみてください☆

（文：はるか）

太秦映画村へ
2022.10.30

侍出現！？

Kansai Event

in�Kyoto

２０


